

## FLASH INFO



[See in English](#)

## CHERS MEMBRES DU PFBC,

En cette période de fêtes de fin d'année 2025, nous souhaitons vous adresser nos remerciements. Au cours de l'année écoulée, votre engagement, marqué par vos contributions riches et variées, a grandement renforcé la vitalité du Partenariat pour les forêts du Bassin du Congo (PFBC).

Cette année 2025 marque un tournant décisif pour les forêts du Bassin du Congo et notre Partenariat. Plus que jamais auparavant, le PFBC s'est imposé comme la plateforme incontournable pour l'élaboration de solutions innovantes, le dialogue inter-acteurs et la mobilisation internationale. Avec l'organisation de grands événements tels que le colloque scientifique de Cabinda en avril, la conférence sur la criminalité environnementale et le conflit homme-faune de Libreville en juillet ou encore sa participation aux grandes rencontres régionales et internationales, le PFBC a été au rendez-vous.

Collectivement, avec le lancement de **l'Appel de Belém pour les forêts du Bassin du Congo** à la CoP30 de Belém, nous avons été à la hauteur des enjeux. Pour la première fois, les pays d'Afrique centrale et les partenaires internationaux s'engagent ensemble sur une Déclaration politique en faveur des forêts et de leur gestion durable. La force de cet engagement mutuel, construit sous l'égide de la co-facilitation franco-gabonaise avec tous les collèges du PFBC et les institutions régionales, a permis de réaliser en 15 mois de consultations et de négociations d'aboutir à un accord fort et inédit. Ainsi, la mobilisation de plus de 2,5 milliards de dollars appuiera, jusqu'en 2030, les efforts de préservation et de gestion durable des forêts du Bassin du Congo, en plus des ressources nationales et des engagements concrets qui seront mis en œuvre par les pays d'Afrique centrale.

Nous pouvons collectivement être fiers de ce très beau résultat qui a mis le Bassin du Congo sur le devant de la scène internationale.

L'Appel de Belém doit désormais être mis en œuvre, y compris à travers la mise en place d'un mécanisme de suivi ; ce sera la mission de la prochaine co-facilitation. Nous savons que nous pouvons compter sur l'engagement de chacun(e) d'entre vous pour que nous puissions déjà présenter des résultats concrets à la COP31.

L'année 2026 sera importante pour notre Partenariat. Au-delà des nombreux événements internationaux (CoPs des trois Conventions de Rio, FNUF21, etc.) où nous

pourrons valoriser l'engagement du PFBC, il s'agira de conserver l'esprit de collaboration et d'inclusivité qui nous a permis de réaliser ces succès.

Début d'année 2026, nous passerons le flambeau à une nouvelle co-facilitation, à qui nous souhaitons déjà tout le meilleur.

**Nous vous souhaitons de très belles fêtes de fin d'années et vous présentons nos meilleurs vœux pour l'année 2026.**



**Adressez vos questions à**

- Au Webmaster
- avec copie à Dany Pokem

**Ils vous fourniront de plus amples informations.**

Visitez le site web PFBC



**Conformément à la "Loi Informatique et Libertés" du 6 janvier 1978 modifiée, vous disposez d'un droit d'accès, de rectification et d'opposition aux données vous concernant.**

Consultez la page de notre site web : Exercer ses droits sur ses données personnelles